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Direzione del Consiglio Comunale

VERBALE N. 9/2021

SEDUTA DEL 23 febbraio 2021  

(Redatto  ai  sensi  dell’art.  32  Regolamento  del  Consiglio  Comunale  e  degli  altri  organi

istituzionali)

L’anno  2021 (duemilaventuno)   il  giorno  23 (  ventitre   )  del  mese  di  febbraio,  la

Commissione 9 è convocata dalla  Presidente Laura Sparavigna in modalità telematica,

secondo quanto previsto dalla Legge  n. 27 del  24 aprile 2020, alle ore 14:30,   con il

seguente ordine del giorno:

� Comunicazione della Presidente;

� Audizione dell’ Assessore Cosimo Guccione 

� Audizione  del  Presidente  del  Quartiere  4  Mirko  Dormentoni,  in  merito  al

progetto  “panchine  gialle”  in  contrasto  al  fenomeno  del  bullismo  e

cyberbullismo.

� Audizione  della  dott.ssa  Angela  Catalano  P.O.  Attività  culturali,  politiche

giovanili e pari opportunità della Direzione Cultura e Sport  

� Audizione della dott.ssa Daniela Baldi della Cooperativa Cepiss

� Approvazione verbali precedenti sedute;

� Varie ed eventuali.

Per la Direzione del Consiglio sono stati invitati sulla piattaforma Teams il Direttore dott.

Pietro Rubellini,  la  P.O.  Direzione  del  Consiglio  e  Commissioni  Consiliari,  dott.ssa

Sabrina Sezzani, Vieri Gaddi per la diretta streaming. 

Alle ore 14.30 sono presenti telematicamente i Consiglieri: Dimitrj Palagi,  Francesca Calì,

Leonardo Calistri, Alessandro Draghi, Massimiliano Piccioli.

Alle ore 14.35 il segretario Mario Rizzuti  procede all’appello che accerta la presenza dei/

delle Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA

Presidente Laura  Sparavigna 

Componente Palagi Dimitri

Componente Francesca Calì

Componente Alessandro Draghi

Componente Massimiliano Piccioli
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La Presidente Laura Sparavigna  apre la seduta alle ore 14:35 essendo presente il numero

legale.

Dopo  aver  illustrato  l’ordine  del  giorno,  e  presentato  gli  ospiti  passa  la  parola

all’Assessore Cosimo Guccione.

Nel  suo  intervento  l’Assessore   spiega  l’intervento  nel  quartiere  4,  per  contrastare  il

fenomeno del  bullismo e del cyberbullismo,  la sensibilizzazione dei  ragazzi che hanno

delle criticità non tali da essere seguiti dai servizi sociali ma di disagio collettivo. Tutti

questi interventi poi si sono concluso con il dipingere tutti insieme una panchina, luogo

simbolo con il colore giallo.

Alle ore 14:38  si collega telematicamente il Consigliere Andrea Asciuti 

Alle ore 14:39 si collega telematicamente la Consigliera Mimma Dardano

Interviene  il  Presidente  del  Quartiere  4,  Mirco  Dormentoni,  spiega  del  vialetto  delle

panchine che è situato fra via Canova e Via Maccari, precisa che è il proseguimente di un

altra  iniziativa  quella  della  panchina  rossa  in  cui  è  stato   coinvolto  il  servizio

dell’educativa di strada che a sua volta ha coinvolto i ragazzi frequentanti quei luoghi.

E’ un modo per far coinvolgere i ragazzi e di prendirsi anche  cura di piccoli spazi pubblici

ed attrezzature che poi verrano anche  valorizzate.

Questa  iniziativa  è  nata  da  una  mozione  in  Consiglio  di  Quartiere  presentata  dal

Consigliere Niccolò Cei.

Ricordiamo che il 7 febbraio è la giornata nazionale contro il bullismo.

Conclude il suo intervento, ribadendo gli obiettivi per una soluzione ai disagi giovanili.

La Presidente  passa  la parola  alla dott.ssa  Angela  Catalano la quale  spiega quello  che

l’Amministrazione svolge, al momento c’è  un appalto in essere, che scadrà il prossimo

anno,  per l’attività di gestione in tutti e 5 i Quartieri per l’attività di Educativa di strada,

attualmente non è presente nel Quartiere 1, invece nel Quartiere 4 è presente già da diversi

anni.

Per quanto riguarda le risorse economiche, attualmente l’impegno è di circa duecentomila

€ all’anno,  queste risorse si stanno cercando di ampliarle in quanto crediamo che questo

servizio sia notevolmente utile, e quello dell’educativa di strada, nel tempo sta riscoprendo

un’esigenza  sui territori. Il compito dell’educatava di strada è proprio quella di andare ad

intercettare i bisogni e prevenire certe situazioni che potrebbero anche peggiorare se non

trattate in tempo. In qualche occasione si è reso necessario far intervenire i servizi sociali.

Attualmente  all’ufficio  politiche  giovanile  ci  sono  solo  4  persone  impiegate.  Stiamo

pertecipando a vari bandi regionali nazionali ed anche europei e con il progetto “presidi

positivi”, abbiamo vinto il bando regionionale che ha portamo in cassa settantamila €, che

sono stati  utilizzati  per  incrementare  le  ore  dell’educativa  di  strada.  Nella  parte  finale

dell’anno scorso è stata avviata l’educativa di strada anche al Quartiere 3.

Abbiamo  candidato  un  nostro  progetto  ad  un  bando  che  prevede  risorse  per  circa  un

milione di €  all’anno per due anni. 
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Nel Quartiere 4, le ore settimanali impiegate sono 23, quasi il triplo degli altri Quartieri

anche perché si è partiti prima.

Finita  l’illustrazione  della  dott.ssa  Angela  Catalano,  viene  coinvolta  nell’illustrazione

Daniela Baldi della  cooperativa Cepiss.

L’impego attuale è di due coppie di operatori di strade più la presenze di un coordinatore,

dalle 15 alle 19 dal  lunedì al venerdì,  per  un impiego complessivo di  75 ore,   prima il

servizio era molto più ampio fino ad arrivare ad 8 coppie di operatori, con servizi anche

serali e nel fine settimana. Gli impegni degli operatori è la conoscenza dei ragazzi e dei

gruppi , ma anche la conoscenza dei luoghi ed i punti di riferimento  del territorio.

Il servizio ha funzionato anche durante il periodo del lockdown, ed è nata in quel periodo

l’idea delle panchine, con modalitè diverse ovviamente, con gruppi più piccoli,  abbiamo

lavorato con i giovani per le strade cercando di aiutarli in un mondo con difficolta per loro.

La Presidente chiede l’età media dei giovani, la Baldi risponde con un’età cha va dai 14 ai

22, con una tendenza ad abbassarsi.

Illustra anche un altro progetto  in programma  chiamato “diamanti grezzi”, dove vengono

seguite  dieci  situazioni  complesse  innestate  in  dei  gruppi  che  potrebbero  diventare

esplosive.

Interviene la Presidente della Commissione di Quartiere 4 Beatrice Barbieri che commenta

in  modo  completamente  positivo  il  lavoro  svolto  dagli  operatori  di  strada.  Durante  la

rassegna del bullismo abbiamo relizzato un video, un piccolo cortometraggio, dove hanno

ricreato una situazione di bullismo e cyberbullismo. 

Interviene in chiusura l’Assessore Guccione, accennando al progetto “presidi positivi” che

era un progetto con cui si è partecipato insieme alle cooperative, su un bando della Regione

Toscana  in cui siamo arrivati primi con il punteggio di 75 punti che era il massimo   dato

dalla  Regione,  per  questo  ringrazia  gli  uffici  politiche  giovanili  ed  Elisa  Molini,  ed  in

seguito a questo siamo riusciti ad ottenere altre risorse per gli operatori di strada. Elenca

anche altri progetti nei quartieri, quale quello eseguito in via Torcicoda con la realizzazione

di un murales con la partecipazione degli operatori di strada ed  artisti olandesi, oltre che

con i ragazzidel posto.

Nel  quartiere  2  in  un giardino  è  stato  realizzato  un tavolo  da ping pong,  risistemato  il

campetto di street basket e di calcetto dietro input da parte dei ragazzi.

Interviene la Presidente per fare un’altra domanda, chedendo come è stata la risposta degli

adulti a questa nuova vitalità del mondo dei giovani.

Risponde Daniela Baldi con vari esempi, con incontri intergenerazionali, con delle risposte

sia  concilianti  che  contrastanti  fra  di  loro.  Precisa  che  a  volte  ci  vorrebbe  anche  un

intervento verso gli adulti.

La Presidente ringrazia gli ospiti e avvia la chiusura della  commissione alle ore 15:36 

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA

Presidente Sparavigna
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Vicepresidente Palagi

Componente Asciuti

Componente Calì           

Componente Calistri

Componente Dardano

Componente Draghi

Componente Piccioli

La seduta viene chiusa alle ore 15:36

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del  4 maggio 2021.

 

    Il segretario                                                                               La  Presidente

    Mario Rizzuti                                                                       Laura Sparavigna
 

 


